

日本学術会議(1949～)って何？

日本の科学者を内外に代表する「国立アカデミー」で、内閣府の特別機関です。その目的は、「科学は文化国家の基礎であると言う確信に立って、我が国の平和的復興、人類社会の福祉に貢献し、世界の学会と提携して学術の進歩に寄与する」ことです。特に、科学者が戦争に協力したことを反省し、軍事研究をおこなわない声明を1950年・1967年・2017年に発表しています。

組織と活動

全国87万人の科学者を代表する210名の会員と、2000名の連携会員が選ばれていて、30の学術分野別委員会で審議し、政府に対して勧告。提言などをしてきました。例えば、

◆1954年 原子力3原則(公開・民主・自主)を声明として発表。

◆1957年 南極観測隊派遣を提言

提言や報告は2020年だけでも83本しており、例えば

◆「児童虐待、子どもの貧困、若者の自殺などの課題を挙げ。予算、投資が少ないと指摘、方向転換」を提言したりしています。

◆2011年の東日本大震災の時には

「福島原発事故の放射線量調査、ロボット活用、被災者の救援と復興」など緊急提言をしています。

運営のお金

国から出ている10億円は、右の様に使われています。

予算の6割程は職員の人件費と国際学会の分担金です。アメリカは220億円・イギリスは65億円・

ドイツは37億円税金を出していますが、

政府が口を出すことはできない独立性を持っています。

10億円の使途

*会議の交通費・宿泊費

*会員手当 1億8,000万円

(連携会員2,000人分を含む)

*事務局人件費 3億9,000万円

*国際学会分担金 2億円

「学生応援！緊急食料支援プロジェクト」
波多野 純子

コロナ禍で、アルバイトが無くなったたり仕送りが少なくなると、食事を削っている学生を少しでも応援できたらと「プロジェクト」を立ち上げました。多くの人に、食料・物資・募金・当日の対応などご協力いただき、12/5と12/20開催することができました。何に困っているか、来てくれた一人ひとりに聞き、書いてもらいました。「奨学金でくいつないでいる」「仕送りをもらっていないので、アルバイトをたくさんしている」「バイト先がつぶれてしまい、収入が大幅に少なくなった」「オンラインの授業が多くなり、ちゃんと学べているのか不安」「卒業旅行が行けなくなった」「企業によっては募集定員を減らしている、希望の職に就けるか不安」「就職先は決まっているが、コロナ禍で内定取り消しや会社がつぶれないか不安」など、切実な声を聞くことができました。学生、院生、留学生など、袋いっぱいに入った食料を両手に下げて、「こんなにもらっていいんですか」「本当に助かります。ありがとうございます」と喜んでくれました。また、配ったチラシを見て手伝いたいと来てくれた大学生も2人いるなど、訪れる学生も、協力者の輪も広がっています。

憲法九条の会だより

長良・岩野田

No.165

2021年

1月号

事務局連絡先：林

090-6769-9809



会員のみならず、新年あけましておめでとございます
コロナ第三波で明けた二〇二一年！
医療崩壊、あらたな貧困政治の愚策をつくづく感じました。
一人一人が動きだす年になるよう！

コロナウイルス感染についてのM子とY子の問答

M子「コロナウイルスに感染しない生活スタイルって？ どうすればいいの？」

Y子「そうねえ。単純にこんな風に考えてみたら？」

- ① ウイルスをひとり一人がすでに発病しない程度の低濃度に持っていると思ってみて！
そうしたら、人込みにはいればウイルス濃度が高くなるので感染率が高くなるよね！
だから、人込みの中に行くことを避けること。
- ② マスクなしで他人と(目に見えない)呼吸を飛ばし合う距離で話したり、食事をしたりしない。マスクは発病しないコロナ濃度に抑えるためなんだよ。

或る医療関係者からのお話

新型コロナウイルスは、感染されても何日も症状が出ない場合があります。では、自身が感染されたかどうか、どうわかるのでしょうか。
咳と熱の症状が出て病院に行った時には大体50%は肺が線維化されていると考えられます。即ち症状が出て受診すると遅れるケースが多いのです。

台湾の専門家は、毎朝、自身でチェックできる簡単な診療を提示しています。「深く息を吸って10秒我慢する。咳が出たり、息が切れるなどごく不便なことがなければ、肺が線維症状になっていない、即ち感染されていないということです。(注、新型コロナウイルスで悪化すると、肺胞の細胞が線維化して硬くなっていくようです。)

現在、既に大変な事態になっているので毎朝、良い空気を吸いながら自己診断してきてください。

また、日本のお医者さんは、とても有効なアドバイスをしてきています。皆さん、常に口と喉を濡らし、絶対に乾燥した状態におかないこと。15分毎に水を一口飲むのが良いそうです。

ウイルスが口に入ったとしても、水と他の飲み物によって、食道から胃に入ってしまったら、胃酸によりウイルスは死んでしまう。水分をよく取らない場合、ウイルスが気管支から肺に侵入してしまうのでとても危ないのです。

危険な動きを止めさせるように 私たちは声をあげよう！

1月19日(火) 29日(金)午後5時～5時45分十六銀行本店前

「もう黙っとれんアピールアクション」

戦争法廃止！市民と野党の共闘

1月22日(金)12時～12時40分 十六銀行本店前

「核兵器禁止条約発効を祝うスタンディング」

